

6 000 jours de classe non remplacés

Depuis le début de l'année scolaire, quelque 6 000 jours de classe ont été perdus dans l'Éducation nationale selon un recensement réalisé par la Fédération des conseils de parents d'élèves (FCPE) dans 57 départements français. De fait, le chiffre réel serait plus proche des 10 000 à l'échelle du territoire national. Un constat réalisé sur la base de l'outil internet Ouyapascours mis en œuvre par la FCPE et qui permet aux parents et aux élèves de signaler le non-remplacement d'enseignants que ce soit en maternelle, primaire, collège ou lycée.

1731 remplaçants en moins

« Nous ne sommes pas surpris » par ces chiffres a déclaré Sébastien Sihr, secrétaire général du SNUipp-FSU (syndicat national unitaire des instituteurs et des professeurs des écoles), hier sur France Info, ajoutant « que le non-remplacement d'enseignants en maladie ou en congé maternité n'est pas nouveau », C'est un phénomène qui perdure



30 millions de journées de classe ont été assurées dans le seul premier degré. Photo Frank PERRY

jusqu'à finalement devenir une sorte de norme ». Selon la FCPE, il manquerait encore 1 731 remplaçants par rapport à 2008 et ce malgré la création de 35 000 postes dans l'Éducation nationale depuis le retour de la gauche au pouvoir en 2012. Le ministère a tenu à nuancer ces données qui selon lui doivent être remises en « perspective avec les 30 millions de journées de classe assurées dans le premier degré depuis le début de l'année scolaire ».